

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

Núm. 45

SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 1896

AÑO II

SUMARIO

I. El Evangelio de la Dominica.—II. Los Jesuitas según los impíos.—III. Tijera.—IV. La Semana.—V. Miscelánea.—VI. Sección oficial.—VII. Registro Civil de Mahon.—VIII. Boletín religioso.

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

DOMINICA DE SEXAGÉSIMA

El Evangelio de esta dominica es del capítulo VIII, versículos 4 al 15, según San Lucas.

“En ocasión de un grandísimo concurso de gentes, que de las ciudades acudían presurosos á Jesús, dijo esta parábola: Salió un sembrador á sembrar su simiente: y al esparcirla, parte cayó á lo largo del camino, donde fué pisoteada, y la comieron las aves del cielo; parte cayó sobre un pedregal: y luego que nació, secóse por falta de humedad; parte cayó entre espinas, y creciendo al mismo tiempo las espinas con ella sofocáronla; parte finalmente cayó en buena tierra, y habiendo nacido dió fruto á ciento por uno. Dicho esto exclamó en alta voz: El que tenga oídos para escuchar, *atienda bien á lo que digo.*”

“Preguntábanle sus discípulos, cuál era el sentido de esta parábola. A los cuales respondió así: A vosotros se os ha concedido el entender el misterio del reino de Dios, mientras á los demás *en cantigo de su malicia se les habla en parábolas*: de modo que viendo no echen de ver, y oyendo no entiendan. Ahora bien, el sentido de la parábola es este. La semilla es la palabra de Dios. Los granos sembrados á lo largo del camino significan en aquellos que la escuchan, sí; pero viene luego el diablo, y se la saca del corazón, para que no crean y se salven. Los sembrados en un pedregal, son aquellos que oída la palabra recíbenla, sí, con gozo; pero no echa raíces en ellos; y así creen por una temporada, y al tiempo de la tentación vuelven atrás. La semilla caída entre espinas, son los que la escucharon, pues con los cuidados, y las riquezas y delicias de la vida, al cabo la sotocan, y nunca llegar á dar fruto. En fin, la que cae en buena tierra, denota aquellos que con un corazón bueno y muy sano oyen la palabra de Dios y la conservan con cuidado, y mediante la paciencia dan fruto sazonado.”

COMENTARIO

La lección evangélica que acabais de oír, dice á este propósito San Gregorio Papa, necesita más de exhortación que exposición, porque lo que expuso por sí mismo el que es Verdad increada, no presume destruirlo la humana fragi-

lidad. Detengámonos, pues, y muy de asiento en esta misma exposición del Señor; porque si nosotros os dijéramos que la semilla de que habla el presente Evangelio significa la palabra de Dios; el campo en que es arrojada, el mundo; y que las aves que la arrebatan son los demonios, y las espinas que la ahogan, las riquezas, quizá vuestro entendimiento se resistiera á darnos crédito. Por eso el Señor se dignó explicar por sí mismo lo que decía, para que sepamos interpretar el significado de aquellas otras cosas que por sí mismo no quiso exponer. Explicando, pues, lo que dijo que hablaba figuradamente dió á comprender y hasta el punto que nos lo aclaró, nuestra fragilidad os abrirá el sentido de aquellas palabras.

¿Quién nunca me hubiese creído si hubiera asegurado yo que las espinas significan las riquezas, mayormente cuando éstas deleitan y aquellas punzan? Y sin embargo, espinas son las riquezas, porque laceran nuestra alma con los pensamientos y cuidados que motivan; y hasta sangre llegan á arrancar de las heridas que abren, si ellas vienen á ser incentivo del pecado. Por lo que el Señor, como atestigua el otro Evangelista, no las llamó sencillamente riquezas. Y sino falaces riquezas, lo son en verdad, puesto que con nosotros no pueden permanecer mucho tiempo y aún el poco que las poseemos no libran á nuestra alma de su nativa miseria.

Verdaderas riquezas son, por lo tanto, aquellas que con virtudes enriquecen el alma. Luego si deseais ser verdaderamente ricos, amad sólo las verdaderas riquezas; si aspirais á la cumbre del verdadero honor, enderezad vuestros pasos al reino celestial; si amais la gloria de las dignidades, apresuraos á inscribir vuestro nombre en aquella celestial corte de los Angeles.

Conservad, pues, en vuestra alma las palabras del Señor que por el oído percibís; puesto que alimento del alma es la palabra de Dios; y palabra de Dios que la memoria no retiene es como alimento que la enfermedad del estómago rechaza. Y si todo aquel que no retiene el alimento debe perder toda esperanza de vida, ¿que será del alma que no guarda las palabras del Señor?

LOS JESUITAS SEGUN LOS IMPÍOS

«En cuanto á mi no tengo motivo para quejarme de Ganganelli (el papa Clemente XIV), él me deja mis queridos Jesuitas, perseguidos en todas partes.»

(Federico el grande de Prusia.)

«He conservado esta Orden, tan hereje como yo soy y tan incrédulo. Y estos son los motivos; en nuestros países no se halla literato alguno católico sino entre los Jesuitas. No tenemos personas capaz para enseñar los cursos. Ni tenemos Padres del Oratorio, ni de las Escuelas Pías. Era, pues necesario, ó conservar los Jesuitas, ó permitir que pudiesen todas las escuelas. Debía, pues, subsistir la orden para proveer de profesores á proporcion que se disminuían los Jesuitas. Ellos pueden subsistir con los productos de fundación; pero estos mismos productos no bastarían para dotación de profesores laicos....»

(El mismo.)

«¿Qué he visto en los Jesuitas en los siete años que he vivido con ellos? La vida mas frugal la mejor regulada, la más laboriosa, con todas sus horas compartidas entre los cuidados que nos daban y los ejercicios de su austera profesion. Y apelo á los millares de discípulos que existen, seguro de que ni uno solo saldrá á desmentirme. Por esto no ceso de asombrarme de que pueda acusárseles de inculcar una moral corruptora. Han tenido, como todos los demás religiosos, en los tiempos de tinieblas, casuistas que han examinado el pró y el contra de las cuestiones hoy esclarecidas ú olvidadas. Pero ¿puede juzgarse con buena fé de su moral por las sátiras ingeniosas de las Cartas provinciales? Me atrevo á decir que nada hay más contradictorio, nada más vergonzoso para la humanidad que acusar

de moral relajada á hombres que observan en Europa una vida purísima y que van á buscar la suerte á las extremidades de Asia y de América....»

(Voltaire.)

«Había en otro tiempo una casa llamada Cahenda, y el número de los individuos que en la provincia saben leer y escribir es verdaderamente extraordinario. Tal es el fruto de los trabajos de los misioneros Jesuitas, que fueron los apóstoles de esta población. Después de su expulsión por el marqués de Pombal, los indígenas continuaron instruyéndose los unos á los otros. Estos hombres llenos de abnegación, son hoy tan venerados como antes. Todo el mundo habla de ellos con sumo respeto, llamándoles siempre los Padres Jesuitas. Toda la población inglesa conserva un recuerdo lleno de reconocimiento hácia los misioneros que se dedicaron con celo á la educación de los niños.»

(Livingstone.)

«En la cuestión entre los Jesuitas y los jansenistas, los Jesuitas sostenían una doctrina más conforme y mas respetuosa á la libertad que la de sus adversarios.»

(Renan.)

«Hay que reconocerlo francamente, los Jesuitas tienen el don de la enseñanza; en ese terreno son absolutamente nuestros maestros.»

(Challemel Lacour.)

«En verdad, los detalles que he recibido de la expulsión de los Jesuitas de Alsacia, hacen el mayor honor á las víctimas y á sus amigos. En el momento de la ejecución, una multitud de hombres, mujeres y niños rezaban en la capilla; los verdugos prusianos se turbaron ante semejante espectáculo.»

El jesuitismo se ha convertido, gracias á los prusianos, en una forma de patriotismo, de tal manera, que un eminente abogado de Strasburgo, el señor Masse, me ha dicho en la cárcel: Soy judío; vivan los Jesuitas.»

(Eduardo About.)

«¿Cuales son hoy los enemigos de los Jesuitas? Los ateos, ciertos filósofos y ciertos políticos. Yo he examinado la lista de todas las acusaciones formuladas contra los Jesuitas y he ido á buscar

las pruebas. Pues ni en los recuerdos del pasado, ni en la realidad del tiempo actual, he encontrado un solo hecho contra las leyes civiles y morales, el cual pueda alegarse con fundamento de los Jesuitas ó la acción de sus miembros. Y sin que deje de considerarme buen protestante, creo en conciencia deber dar este testimonio».

(Dr. Kern.)

Nadie podrá poner en tela de juicio que estos impíos, tristemente célebres por sus grandes errores, al mismo tiempo que por sus talentos, les impulse al hacer estas confesiones, otro móvil que la verdad que se impone por sí misma.

¿Qué valor hemos de dar á vista de estos testimonios á las diatribas y torpes calumnias, tantas veces repetidas como refutadas, de que son objeto los preclaros hijos de San Ignacio por parte de los eruditos á la violeta? No desprecio, pero sí compasión.

TIJERA

La observancia de los días festivos.—Según nos escriben de Granada, á principios del próximo pasado mes empezaron á cerrarse en aquella ciudad, por mutuo acuerdo de los principales y los dependientes, los establecimientos mercantiles que no guardaban los días festivos. Esta clausura empezó el domingo 5 del pasado Enero por las tiendas de tejidos, y hay fundadas esperanzas de que las seguirán todos los demás establecimientos comerciales. A este buen resultado contribuirá sin duda otro acuerdo digno de ser imitado en todas partes, y del cual hallamos noticia en el siguiente suelto de un diario granadino.

Dice así:

«*El descanso dominical.*—Los numerosos fieles que forman la Venerable Orden Tercera Capuchina de Granada se han comprometido gustosísimos, por iniciativa de su Director, á no comprar cosa alguna de los establecimientos de esta capital en los días de fiesta, y diferentes comisiones de aquélla están visitando todas las asociaciones religiosas, recabando el mismo propósito, que oportunamente se hará presente al comercio granadino.

«Tenemos entendido que la idea ha sido acó-

gida con gran entusiasmo y alegría, revistiendo ya las proporciones de universal acuerdo, principalmente entre las señoras y madres de familia, haciéndose grandes elogios de la iniciativa oportunísima de la Orden franciscana, que por manera tan discreta y fácil logrará que se cumpla aquel precepto de la Iglesia católica.»

—*El Catolicismo en Inglaterra.*—«El Anuario católico» para el año 1896 publica curiosos datos respecto al Catolicismo en la Gran Bretaña.

El Sacro Colegio cuenta cuatro Cardenales de lengua inglesa. En Inglaterra hay un Arzobispo y 17 Obispos, y siete en Escocia. El número de sacerdotes de la Gran Bretaña es de 3.014, y mil 789 el de iglesias, capillas y Misiones. De aquéllos, 2.090 son seculares y 924 pertenecen al clero regular.

Profesan la Religión católica 41 Pares de Inglaterra, Escocia é Irlanda: 53 Barones, 15 Consejeros privados; tres diputados ingleses y 97 irlandeses.

La población católica del Reino Unido es de cinco millones y medio, de los cuales corresponden 1.500.000 á Inglaterra y el país de Gales: 365 mil á Escocia, y 3.500.000 á Irlanda; y si se añade á estas cifras las que arrojan el Canada, la Australia, la India y demás colonias inglesas, resulta que la población católica del Imperio británico se eleva á un total de 10.250.000.

—*El Papa y la prensa católica.*—He aquí la respuesta que el Sumo Pontífice ha dado por medio de Mons. Satolli, Nuncio en los Estados Unidos, á una carta que le habían dirigido los directores de los periódicos católicos de aquel país:

«Venerable hermano, salud y Bendición Apostólica.

«Siempre fué nuestro deseo más ardiente en estos tiempos de ilimitada libertad de imprenta, y en que el mundo se ve inundado de publicaciones perniciosas, ver á hombres de probada sabiduría trabajar en el público por la difusión de una literatura sana. Ya sabíamos Nos que esta importante obra se había emprendido con el mayor celo por nuestros hijos fieles de América del Norte, cuando una carta firmada por algunos de ellos ha venido á confirmarnos en la misma apreciación de su celo.

«Seguramente, puesto que por el espíritu de los tiempos el pueblo de todas condiciones busca con afán el placer de la lectura, nada es más de desear que ver, y publicar y distribuir largamente en el mismo pueblo, escritos tales que puedan ser leídos, no solo sin perjuicio, sino también producir los mejores frutos.

«Esto nos mueve á felicitar de corazón á todos los que trabajan en una causa tan honrosa y de frutos tan abundantes, elogiándolos como se merecen y exhortándolos á continuar en la defensa de los derechos de la Iglesia, de la verdad y de la justicia, con la concordia y la prudencia necesarias.

«Pero Nos esperamos tratar este asunto otro día, que será pronto.

«Entretanto, vos les expresaréis nuestros sentimiento de afecto, y les anunciaréis la Bendición apostólica que acordamos de corazón conceder á cada uno de ellos, así como á vos, en prenda de la recompensa merecida.

»LEON XIII, PAPA.»

—Honda pena á causado á todos los católicos la vuelta á la Cátedra del señor don Odón de Buen después de la motivada suspensión que venia sufriendo, autor de una obra al parecer de texto que ha sido condenada por la Iglesia.

Este hecho inexplicable en el Gobierno de una nación católica colocó á los alumnos en situación excepcional, pues como hijos de la Iglesia, no pueden admitir, ni el libro, ni las explicaciones que á él se ajusten, ni como colegiales, pueden prescindir de una asignatura necesaria para el término de su carrera.

Nos consta que se practican activas gestiones para solucionar este conflicto y deseamos ardientemente den el único resultado posible, que es el cumplimiento de los preceptos de la Iglesia, que no pueden dejar de ser imprescindibles para todos los verdaderos católicos.

—Según observa un periódico francés, el famoso Plumbkett, Arzobispo de Dublin, que pensaba convertir á los madrileños al protestantismo, recibe ahora noticias de algunos anglicanos españoles que abrazan el Catolicismo.

—Los secuaces del protestantismo, no satisfechos con su *catedral* de la calle de la Benefi-

cencia, están levantando una nueva Capilla, con grandes locales para escuelas, en el populoso barrio de los Cuatro Caminos.

Por gestiones del Rdo. señor Obispo de Madrid-Alcalá se suspendieron los trabajos de edificación; pero nuevamente han empezado éstos, y con gran actividad.

¡Urge á los protestantes el hacer presa en un barrio de más de 20.000 almas de gente pobre y trabajadora, terreno que ellos creen equivocadamente muy abonado para sus infernales propagandas!

Con gran desprendimiento, la caritativa señora doña María Salomé de Vicente, previo el beneplácito de su esposo, don Manuel Iznel Pérez, ha cedido gratuitamente al Excmo. señor Obispo de Madrid-Alcalá unos 14,000 pies de terreno para edificar una iglesia en lo mejor de los Cuatro Caminos, en sitio inmediato á aquél en que los protestantes están levantando su edificio. De esta manera se pretende contrarrestar la influencia protestante.

Ahora lo que precisa es que las personas piadosas secunden el propósito de aquel Prelado, dando sus limosnas para conseguir el proyecto de que en breve, junto á la nueva edificación protestante, se levante la Casa del Señor, que contrarreste el maléfico influjo de los secuaces de Lutero.

—A principios de este siglo, los católicos existentes en todas las naciones protestantes de Europa figuraban por menos de 3 millones y medio. En Irlanda había 8 millones, 6 en Alemania católica, 6 y medio en Polonia y 335,000 en Suiza. En la Turquía europea no excedía de 250 mil. En tales condiciones deplorables, las Misiones católicas de Oriente redoblaron sus esfuerzos para acrecer la cifra de católicos; que en la Turquía asiática contaban 380,000; 475,000 en el vicariato de la India inglesa, 310,000 en Indochina, 6,000 en Corea, 61,000 en los Estados Unidos, 120,000 en Canadá, 1105,000 en las Antillas no españolas, con 14,000 en la Guayana, 38,000 en Ténas y California, y 47,000 en toda el Africa.

A un siglo de distancia los 120,000 católicos de Inglaterra se han convertido en 1,690,021 con

1.628 iglesias y más de 2,000 escuelas cristianas; y los 6 millones de Alemania en 16, siendo católica una tercera parte del Imperio. En Holanda, en vez de 950,000 católicos á fines del siglo pasado, son hoy 1.488,852. En Suiza, 1.800,409. En Rusia sin contar Polonia, toda católica, 2.882,891; en el Cáucaso, 27,000 en números redondos; 24,000 en Siberia, mientras en la península Balcánica los 250,000 de hace un siglo son hoy 639,781. La Turquía asiática y Persia los han visto ascenderse hasta la cifra de 657,590.

Hemos dicho que en la India eran en el siglo XVIII 475,000 los católicos. Hace un lustro figuraban ya por 1.692,397. En igual tiempo existían en China cinco Misiones con 205,000 fieles; hoy se cuentan 38 con 576,340 católicos.

Pero el gran crecimiento de la Iglesia católica, producto en mucha parte de las emigraciones de irlandeses, germanos é italianos católicos ha sido en los Estados- Unidos. En 1890, y sigue el crecimiento, se contaban ya en los Estados- Unidos 7.977,278 católicos, repartidos en 13 provincias, con 181 hospitales, 129 hospicios, 514 Institutos de caridad, 3,759 escuelas parroquiales, á las que asistían 580,453 alumnos; 36 seminarios, 119 colegios de niños, 493 pensiones de niñas con 32 mil 763 alumnas, y 9,056 iglesias y capillas.

En el Canadá, los 120,000 católicos son hoy dos millones, con una Universidad, 20 seminarios, 36 colegios, 44 escuelas comerciales y 4,765 parroquiales á las que acuden 243,539 escolares.

—Un periódico, poco sospechoso de catolicismo, «Le Matin» publica una estadística que aterra, poniendo en parangón los datos de 1841 y 1891, respecto á los crímenes cometidos por niños en Francia. En 1841 arrojaba la estadística un total de hechos criminosos de 13,592, de los cuales 149 suicidios, 2,761 homicidios y lesiones y 5.650 robos. En 1891 resultaba un total de 36 mil 538, con 468 suicidios de niños, 5,101 homicidios y 15.756 robos.

Esta diferencia de 25,946 hechos punibles, se debe sin duda alguna á la enseñanza sin Dios, y lo prueba el siguiente hecho; en Francia entran anualmente en las casas de corrección cerca de mil doscientos niños. El Tribunal del Sena, después de escrupulosas investigaciones estadísticas,

ha comprobado que de cada 100 niños culpables *once se han educado en escuelas dirigidas por asociaciones religiosas y ochenta y nueve en las escuelas laicas.*

¡Que espantosa lección!

LA SEMANA

El último número del «Boletín Oficial» eclesiástico de esta Diócesis contiene una Circular de nuestro Ilmo. Prelado Diocesano mandando se publique la Bula de la Santa Cruzada. Otra Circular sobre cumplimiento de cargas de Misas y rendición de cuentas de legados de sufragios y obra pía. Otra sobre dispensas de Matrimonios del 1.º con 2.º grado de consanguinidad.

Un Edicto de la Administración Diocesana de Cruzada; y Necrología dando la triste noticia de que el 15 de Enero último falleció en la paz del Señor Sor Manuela Cardona y Comellas, Religiosa de Obediencia del Convento de Sta. Clara de Ciudadela.

Las noticias de Cuba, lejos de llevar la tranquilidad á los hogares de tantos hermanos nuestros que luchan allí defendiendo el honor de España, son causa de continuos sobresaltos é inquietudes que frecuentemente hacen derramar amargas lágrimas á amantes madres que tienen mas allá de los mares sus mas queridas prendas.

Como es natural, el estado de ansiedad es general y el afán de adquirir continuas noticias, sostiene en la nación un estado difícil de describir.

Dios haga que en breve, llegando á su trono las oraciones de la Iglesia y de los fieles, alcancen nuestras tropas grandes victorias precursoras de una paz bienhechora para la patria y para la perla antillana.

Mañana se hará según costumbre en esta Diócesis la publicación de la Bula de la Santa Cruzada. Los sumarios se esponderán como los años anteriores en la calle de Alonso 3.º n.º 5.

Ha sido favorecida nuestra Redacción con la visita de los periódicos siguientes:

El «Boletín del Apostolado de la Oración» de Gerona, «El Patronato del Obrero» de Barcelo-

na, «El Congregante de San Luis Gonzaga» y de la familia «Revista semanal ilustrada» periódico del hogar doméstico.

Devolvemos á dichos periódicos el fraternal saludo que nos dirijen, estableciendo gustosísimos el cambio, máxime, cuando estos periódicos se dedican á defender el Catolicismo.

También ha visitado nuestra Redacción «La Escuela Práctica» revista pedagógica, cuyo objeto no es otro, como por ella se echa de ver, que fomentar la primera enseñanza bajo el punto de vista racional y educativo, que publica con gran éxito el pedagogo menorquín don Juan Benejam, profesor de la Escuela Pública de Ciudadela.

Esta publicación recomendable en todos sentidos, ha venido á llenar un vacío que se sentía hace tiempo, y no dudamos en afirmar que puede ser de gran utilidad no solo para los alumnos de primeras letras, si que también para los que han abrazado la honrosa carrera del magisterio.

Reciba nuestro amigo el Sr. Benejam nuestra felicitación por su periódico, con el cual establecemos el cambio gustosísimos.

Advertimos á los que les interese, que nuestro corresponsal en Ferrerías, es D. Miguell Allés, domiciliado en dicho pueblo calle Fría n.º 8.

El sábado próximo, á las siete de la noche, se dará fin en la Concepción, á las Cuarenta Horas que se están celebrando, con la solemne acostumbrada Procesión de Reserva.

El día siguiente empezarán las que la Guardia de Honor celebra todos los años por este tiempo y con especial solemnidad, en las Concepcionistas.

Según noticias tan esperados dos Rdos. Padres de la Compañía de Jesús que están encargados de la predicación cuaresmal en Ciudadela y Mahón.

Iglesia de Sta. Eulalia: el miércoles próximo, festividad de la Titular, á las diez de la mañana se cantará Misa mayor, que será solemne, ocupando la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. D. Pascual Gil Martín, Capellan de la fortaleza de Isabel II. Al anochecer, piadoso ejercicio, que seguirá los demás días de la Octava.

Ayer entregó su alma al Señor, después de la recepción de los Santos Sacramentos, víctima de las quemaduras que sufrió en el día anterior, la anciana Sra. D.ª Ana Vives Carreras de Tuduri, á la edad de 80 años.

Dios acoja en su seno el alma de la difunta y dé á su familia la resignación cristiana para sobrellevar tan irreparable pérdida.

El toque de atención que en nuestro anterior número señalamos al *Bien Público* no ha sido agradecido por el colega, muy al contrario intenta contestarnos é involucrados asuntos en los cuales, digámoslo con pena, su conducta nos parece correcta.

Dijimos y sostenemos que el dar aire y copiar la suscripción de *El Liberal* era una mala acción y el prólogo puesto á la misma motivo de disgusto para los Terciarios; y de ello está tan convencido el colega que ni siquiera procura defenderse. Déjese *El Bien Público* de bufonías y otras palabras de gusto más que dudoso y confiese su falta, que obrar de otro modo será muy hábil; pero nada digno ni cristiano.

En cuanto al suelto en que dábamos cuenta de la cesantía de D. Virgilio Moratilla nunca pudimos sospechar sentara mal al colega la cortés despedida de dicho funcionario, pues que durante su estancia en Mahón nunca le atacó *El Bien Público* y no creemos en este diario tan bajos sentimientos que le obliguen á censurarle cuando se ha ausentado de la Isla.

MISCELÁNEA

CHARADAS

La *Todo* me dijo un día:

—«La Virgen por ser quien es,
será *todo* de quien sea
mártir del *segundo tres*».

BINOFRE.

Solución á la Charada del n.º 44: ACEITE.

Acertaron, Faustino y Leocadia.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 1.º.—R. O. trasladando á la cátedra de Geografía é Historia del Instituto de Jaén á don Manuel Hernández Cossío, que lo era de Zamora.

Día 3.—Circular del Ministerio de la Guerra dictando disposiciones acerca del nombramiento

de sargentos talladores y de Médicos para las operaciones del actual reemplazo.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 30 de Enero.—Circular del Gobierno civil recordando á los Jueces Municipales de la Provincia la obligacion que tienen de remitir á dicho Gobierno las armas decomisadas por infraccion de la ley de Caza.

—El Ayuntamiento de Mercadal anuncia tener expuestas á efecto de reclamacion las cuentas municipales de 1894 á 95.

—La Recaudacion de contribuciones de Menorca anuncia la cobranza de la Territorial é Industrial del tercer trimestre.

—Relacion de las compras verificadas por la Factoria militar de Mahon.

Día 1.º de Febrero.—Circular del Gobierno Civil sobre la revista anual de los individuos pertenecientes al Ejército.

—Otra recordando las disposiciones vigentes sobre caza.

—Otra de la comision provincial sobre reemplazos.

—Estado del precio medio de los artículos de consumos durante el mes de Diciembre último.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Dias	NACIMIENTOS			
	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
25	1	2	»	»
26	1	2	»	1
27	1	1	»	»
30	1	3	»	»
31	1	»	»	»
1	2	3	»	1
2	2	1	»	»
3	»	1	»	»
4	1	1	»	»
5	1	»	»	»
6	1	1	»	»

MATRIMONIOS

Parroquia de Sta. María, 1 —Parroquia de S. Francisco, 3 —Parroquia de S. Luis, 3.

DEFUNCIONES

Día 26 de Enero.—Sebastian Marqués y Miguel, 5 meses, Sta. Ana, 5.

Día 28.—Francisca Olivés y Gomila, 29 años, casada, S. Luis, calle de S. Luis 31.

Día 30.—Fernando Olivar y Sintés, 2 años, Infanta 149.

dirijíamos corriendo al bosque para buscar alimento.

Para ello tirábamos piedras á los altos árboles y nos comíamos los frutos que caían.

Pero vosotros no habeis tenido siempre fuerza para hacerlo de este modo, dijo el Coronel.

No, replicó Leonor, es unicamente desde la última vez que el tiempo está bueno que Ambrosio pensó en ello. Antes no eramos bastante altos, y solo comíamos los frutos que caían de los árboles y algunos huevos que un gran pescado depositaba en la orilla del mar. Pero estamos ya cerca de la cueva. Entremos, padre, vos la vereis; tened cuidado de no heriros en la sabeza.

De pronto el Sol apareció sobre el horizonte y tomando por la mano á los jóvenes pupilos de la naturaleza salió á inspeccionar la tierra á donde le había destinado la Providencia, para que fuese durante algun tiempo su morada. Descubrió que estaba en una isla, rodeada de arrecifes y accesible á los buques tan solo por un punto. La isla no era muy estensa, pero estaba cubierta de montes, bosques, pequeñas colinas, que formaban frescos y fragantes valles. Aquí, desentrañando el bosque, invitaba al trabajador á dedicarse á sus faenas, en la mas deliciosa soledad. Allí se elevaba gradualmente una montaña cubierta de helechos, desde cuya cima se

Día 1.º de Febrero.—Ana Compañy y Leisa, 10 meses, Anden de Levante 26

Día 2.—Rafael Cardona y Sintés, 2 años, San Luis, calle de Lañon.

Día 4.—Eulalia Olives y Pons, 19 años, soltera, Andreu 30 —Esperanza Cautés y Llopis, 2 años, San Guillerno 12.

Día 5.—Antonio Valentin Tohus, 6 años, Cifuentes 160.

Día 7.—Ana Olives y Carreras, 80 años, viuda, Plaza San Francisco 11.—Mateo Fuguet y Olives, viudo, 84 años, Gracia 90.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 9 Febrero.—Sta. Apolonia virgen y mártir.

Lunes 10.—San Guillermo duque de Aquitania ermitaño y confesor.

Martes 11.—San Lázaro obispo, San Saturnino Pbro. mártir y San Félix mártir.

Miércoles 12.—Sta. Eulalia virgen y mártir, Santos Modesto y Julian mártires.

Jueves 13.—Sta. Catalina de Rizzis virgen.

Viernes 14.—Valentin Pbro. y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

Sábado 15.—Stos. Faustino y Jovita mártires.

CULTOS

Domingo.—En la parroquia de Santa María á las 10, se practicará la procesion y manifestacion de la Bula de la Santa Cruzada, seguirá la Misa mayor y en el ofertorio predicará sobre las gracias é indulgencias de la santa Bula don Jaime Tutzó, Pbro. Por la tarde Vísperas y santo Rosario.

En las parroquias del Carmen y de San Francisco á la Misa mayor homisilia sobre el Evangelio por los Rdos. Sres. Cnras-párrocos; por la tarde vísperas y Rosario.

En las Concepcionistas, habrá Misa de Comunion á las 6 y media. Por la tarde á las 4, esposicion de S. D. M. con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Gabriel Cardona, Pbro., ejercicio del Sagrado Corazon de Jesús, terminando con la reparticion de cédulas de Santo y Anima.

La devocion de las Cuarenta Horas continúa en la iglesia de la Concepcion, ayuda parroquia.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—En la Misa de las 8 habrá sermón votivo. A las 9 y media se hará la publicacion de la Santa Bula, y concluida la acostumbrada procesion empezará la Misa conventual con sermón.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

descubria el vasto Océano en el que estaba esparcida una infinidad de pequeñas islas, que parecían las puntas de otras tantas rocas. Mas allá, del fondo de una cueva salia un tembloroso arroyo, que serpenteando, cual si formase un laberinto, por un lecho de cañas, regaba un sonriente llano, esmaltando con toda la hermosura de la mas rica vegetacion. Cocoteros, acacias, palmeras y bananas, cuyas hojas, conforme creen los indios, fuera el primer vestido de nuestros primeros padres; la higuera, el blanco arbol del algodón, en una palabra, toda la mas variada y útil produccion de las Américas. No había vestigios de personas, á lo menos que pudieran

distinguirse, viéndose tan solo los de varios animales, como nutrias, ciervos, cabras, antas, animales muy parecidos al elefante, si bien mucho mas pequeños, que son muy comunes en el Perú. Entre las aves había una pequeña é inofensiva, que puede verse con frecuencia puesta sobre los mástiles de los buques, el *edolió*, así llamada por su canto melancólico y de tono bajo, y el *foken*, ave cuya carne tiene un esquisito sabor.

Mientras daban el paseo y admiraban tanta hermosura, pareciéndoles todo muy sorprendente, Ambrosio dirigiéndose al Coronel le dijo; Leonor y yo dormíamos cuando no hay luz y al brillar el sol nos